

Dr. Robert A. Peterson, Le salut, Session 22, Le salut et les thèmes théologiques, Le salut et Le Royaume de Dieu

© 2024 Robert Peterson et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Robert Peterson dans son enseignement sur le salut. Il s'agit de la séance 22, Le salut et les thèmes théologiques. Le salut et le Royaume de Dieu.

Nous poursuivons nos cours sur le salut en prenant des thèmes théologiques bibliques et en les appliquant aux doctrines que nous avons étudiées individuellement au préalable. Le salut et le Royaume de Dieu. Le Royaume de Dieu est un thème biblique majeur et essentiel qui relie les Testaments.

Le missiologue évangélique équatorien René Padilla résume les aspects saillants du Royaume. Je cite son livre, *Mission Between the Times, Essays on the Kingdom of God*, Eerdmans, 1985, pages 189 et 90. Citant Padilla, le Royaume de Dieu est la puissance dynamique de Dieu, rendue visible par des signes concrets, qui désignent Jésus comme le Messie.

Il s'agit d'une réalité nouvelle qui s'est introduite dans le cours de l'histoire et qui affecte la vie humaine, non seulement moralement et spirituellement, mais aussi physiquement et psychologiquement, matériellement et socialement. En prévision de la consommation eschatologique à la fin des temps, elle a été inaugurée dans la personne et l'œuvre du Christ. L'accomplissement du dessein de Dieu se situe encore dans l'avenir, mais un avant-goût de l'eschaton est déjà possible.

Le Nouveau Testament présente l'Église comme la communauté du Royaume, dans laquelle Jésus est reconnu comme Seigneur de l'univers et à travers laquelle, en prévision de la fin, le Royaume se manifeste concrètement dans l'histoire. Il est intéressant de noter que le résumé que Padilla fait du Royaume comme thème biblique, entre autres, souligne la dimension du déjà-et-pas-encore du Royaume. Nous allons examiner dix thèmes salvifiques en relation avec le Royaume.

Tout d'abord, l'élection. Bien que souvent négligée, l'Écriture établit un lien entre l'élection et le Royaume. Jacques condamne le péché de partialité parce que ses lecteurs favorisaient les riches et négligeaient les pauvres.

Jacques 2:5 Écoutez, mes frères bien-aimés, Dieu n'a-t-il pas choisi les pauvres aux yeux du monde, pour qu'ils soient riches en la foi et héritiers du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment ? Jacques 2:5 Contrairement aux actions des lecteurs de Jacques, Dieu a favorisé les pauvres en les incluant parmi ceux qui sont choisis pour

le salut. Jacques veut que ses lecteurs reconnaissent que leur partialité est un péché. Verset 4 : Et il veut qu'ils se repentent.

Il joue sur les mots en enseignant que l'élection de Dieu rend les pauvres, je cite, riches en foi et héritiers. De quoi hériteront ceux que Dieu a choisis, y compris les pauvres ? Dieu a rendu les pauvres riches en foi et héritiers du Royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment, dit Jacques. Jésus met le Royaume ou le règne de Dieu au centre de son message.

Mu dévoile le message de Jacques. Doug Moo, Lettre de Jacques, page 106. Les auteurs du Nouveau Testament ont suivi l'exemple de Jésus, utilisant souvent le langage de l'héritage du Royaume pour décrire cet établissement final du pouvoir royal de Dieu dans la vie de son peuple.

1 Corinthiens 6:9, 10, 15:10, Galates 5:21, Ephésiens 5:5. Les chrétiens, aussi pauvres soient-ils en biens matériels, possèdent actuellement une richesse spirituelle et anticipent de plus grandes bénédictions dans le futur. C'est de ce point de vue spirituel, et non matériel, que les chrétiens devraient juger les autres. Doug Moo.

Pierre établit également un lien entre l'élection et le Royaume. Après avoir dressé une liste des qualités divines qui devraient caractériser la vie des croyants et les rendre utiles et fructueuses pour Dieu, Pierre enseigne à ses lecteurs : « C'est pourquoi, frères, appliquez-vous à affermir votre vocation dans l'élection ; car, en faisant cela, vous ne trébucherez point. » 2 Pierre 1:10.

La poursuite des vertus chrétiennes aidera les lecteurs à confirmer par eux-mêmes le fait que Dieu les a choisis pour le salut et les a conduits à ce salut par l'Évangile. Pierre expose le but d'un tel style de vie, citation : « Car c'est ainsi que l'entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ vous sera pleinement accordée. » 2 Pierre 1:10 et 11.

L'apôtre veut que ses lecteurs cherchent le Seigneur de tout leur cœur. S'ils le font, leur vie le montrera. Ils auront une grande assurance, et Dieu les accueillera avec joie dans son royaume éternel.

Union avec le Christ. Paul relie l'union avec le Christ et le royaume de Dieu dans Colossiens. Après avoir partagé le contenu de ses prières pour les chrétiens de Colosses, il déclare : Le Père, je cite, nous a délivrés du pouvoir des ténèbres et nous a transférés dans le royaume du Fils qu'il aime.

En Lui, nous avons la rédemption, le pardon des péchés. Colossiens 1:13 et 14. Notre Père bienveillant nous a accordé un transfert de royaumes.

Du royaume des ténèbres, il nous a conduits au royaume de son Fils bien-aimé. Nous sommes désormais citoyens du royaume éternel de Dieu, et de plus grandes joies nous attendent. C'est le paradoxe du « pas encore ».

Dieu nous a unis à son Fils dans la rédemption, la délivrance de l'esclavage de Satan et de nous-mêmes. Cela implique le pardon de Dieu pour tous nos péchés. FF Bruce résume la pensée de Paul, citant : « Ceux qui ont été introduits dans ce nouveau royaume jouissent immédiatement des principaux avantages que leur a valu son dirigeant. »

En lui, ils reçoivent leur rédemption avec le pardon des péchés. En lui, parce que c'est seulement en tant que ceux qui partagent la vie ressuscitée du Christ qu'ils ont rendu effectif en eux ce qu'il a fait pour eux. Citation proche, FF Bruce. *Les épîtres aux Colossiens, à Philémon et aux Éphésiens*. New International Commentary on the New Testament, pages 52 et 53. Régénération.

Jésus, Paul et Jean lient la nouvelle vie de régénération et le royaume de Dieu. Jésus a surpris Nicodème quand, en réponse à son commentaire sur les signes de Jésus, Jésus a dit : « En vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu » (Jean 3:3). Jésus enseigne que quels que soient les titres de compétences ou le style de vie des Juifs, ils ont besoin de la transformation radicale de Dieu, prédite par l'Ancien Testament, pour voir ou entrer dans le royaume de Dieu. Comparez Ézéchiel 36:25 et 26.

Nous avons tous besoin de la nouvelle naissance qui vient d'en haut, de Dieu lui-même, pour entrer dans le règne salvateur de Dieu. Paul établit également un lien entre la régénération et le royaume de Dieu. Après avoir franchement considéré les conséquences catastrophiques qui s'ensuivraient si le Christ n'était pas ressuscité des morts, Paul affirme, je cite : « Mais maintenant, Christ est ressuscité des morts, prémices de ceux qui se sont endormis » (1 Corinthiens 15.20). Lorsque Paul qualifie Jésus de prémices, il veut dire que la résurrection de Jésus sera la cause de la résurrection de son peuple.

Il juxtapose ensuite les deux atomes, 1 Corinthiens 15.20-24. Car, puisque la mort est venue par un homme, c'est aussi par un homme que vient la résurrection des morts. Car, comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ, mais chacun selon son rang. Christ comme prémices, puis, lors de son avènement, ceux qui appartiennent à Christ.

Puis viendra la fin, quand il remettra le royaume à Dieu le Père, quand il abolira toute domination, toute autorité et tout pouvoir, 1 Corinthiens 15:20-24. Le péché originel d'Adam a apporté la mort physique et spirituelle à l'humanité. Le Christ, la mort et la résurrection, soulignés ici, apportent la vie éternelle à son peuple. Cette vie éternelle signifie la régénération maintenant et la résurrection à la vie dans le siècle à venir.

Déjà, pas encore. Le Christ meurt et ressuscite au service du Royaume qui ne se révélera pleinement que lorsqu'il aura achevé son rôle de médiateur, en remettant tout à son Père. Quand Jean contemple une nouvelle Jérusalem, il combine aussi bien les images du Royaume de Dieu que celles de la vie nouvelle.

Apocalypse 22:1-3 Puis il me montra le fleuve d'eau de la vie, limpide comme du cristal, qui coulait du trône de Dieu et de l'agneau, au milieu de la place de la ville. Il y avait de chaque côté du fleuve un arbre de vie, portant douze fruits, rendant du fruit chaque mois. Ses feuilles sont une bénédiction pour les nations, et il n'y aura plus de malédiction.

Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville, et ses serviteurs l'adoreront. Apocalypse 22:1-3 Dans la vision, Jean voit les trônes de Dieu et de l'Agneau aux deux extrémités du passage. Il voit aussi des images de la vie éternelle.

Le fleuve d'eau de la vie, qui coule des trônes du Père et du Fils, et l'arbre de vie. Jean décrit clairement la dimension finale du règne de Dieu en mettant l'accent sur les trônes de Dieu et de l'Agneau. Jean associe cela à la vie éternelle comme le montre Beal.

Gregory Beal, Livre de l'Apocalypse, page 1113 Les eaux vives, venant de Dieu et de l'Agneau, représentent la vie éternelle, car la présence de Dieu donne la vie à tous ceux qui sont capables d'entrer en communion intime avec lui. C'est ce qu'écrit Beale dans 22:17. De plus, le royaume de Dieu favorise la vie éternelle et bannit la malédiction, comme le note Beal.

Il n'y aura aucune forme de malédiction dans la Nouvelle Jérusalem, car la présence souveraine de Dieu remplira la ville. Le trône de Dieu et de l'Agneau y sera. C'est ce qu'a déclaré Beale à la page 1113.

La citation précédente se trouve à la page 1107. L'appel de Jésus, de Paul et de Pierre est un appel au royaume de Dieu. Il n'utilise pas le mot appel, mais le roi Jésus prédit son avenir, appelant le peuple de Dieu à recevoir son héritage dans le royaume final de Dieu.

Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde, Matthieu 25:34. Cela implique la vie éternelle, contrairement au châtement éternel que recevront les non-sauvés, verset 46. Paul veut que les chrétiens de Thessalonique vivent pour Dieu maintenant, à la lumière de son avenir, les appelant à la manifestation finale du royaume et de la gloire de Dieu.

1 Thessaloniens 2:11 et 12. Comme un père le fait avec ses enfants, vous savez que nous avons encouragé, consolé, exhorté chacun de vous à marcher d'une manière digne de Dieu, qui vous appelle à son royaume et à sa gloire. 1 Thessaloniens 2:11 et 12.

Pierre exhorte ses lecteurs à renforcer leur certitude du salut en poursuivant les vertus chrétiennes qu'il vient d'énumérer. Citation : « C'est pourquoi, frères, faites tous vos efforts pour affermir votre vocation dans l'élection. Car, en faisant cela, vous ne trébucherez jamais. »

Car c'est ainsi que l'entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ vous sera pleinement accordée. 2 Pierre 1 :10 et 11. Vivre pour Dieu de tout notre cœur confirme par l'expérience le fait que Dieu nous a amenés à la foi en Christ et nous a appelés.

C'est ainsi que nous apprenons que le Père nous a choisis, car il nous attire à la foi en son Fils. Il nous attire à la foi en son Fils, ceux que le Père lui a donnés (Jean 6, 37-40). Le résultat du choix et de l'appel de Dieu, et de notre vie pour lui, est qu'il nous accueille avec richesse dans le royaume éternel du Christ.

Conversion. Comme nous l'avons montré, la conversion consiste en la repentance, en l'abandon du péché et de la foi, et en un retour au Christ, comme le propose l'Évangile. Le Nouveau Testament montre que ces deux aspects de la conversion se produisent dans le contexte de la prédication du royaume de Dieu.

Jean-Baptiste et Jésus ont lié leurs appels à la repentance à la venue du royaume dans le ministère de Jésus. Matthieu 3:1-2. En ces jours-là, Jean-Baptiste parut dans le désert de Judée, prêchant et disant : Repentez-vous, car le royaume des cieux s'est approché.

Matthieu 3:1-2. Et Matthieu 4:17. Dès lors, Jésus commença à prêcher: Repentez-vous, car le royaume des cieux s'est approché.

Matthieu 4:17. Jésus-Christ est le grand fils royal de David. 2 Samuel 7:12-16.

Et le roi messianique, annoncé par Isaïe. Isaïe 9:6 et 7. Jean-Baptiste a désigné Jésus comme celui qui viendrait après lui et qui inaugurerait le royaume dans son expression néotestamentaire. Jésus, comme Jean, a prêché la repentance.

Mais contrairement à Jean, Jésus lui-même a apporté le Royaume par son enseignement, ses guérisons, ses exorcismes et d'autres miracles. En même temps, Jésus a prédit une plus grande apparition du Royaume à la Pentecôte, lorsque Jésus répandrait l'Esprit sur l'Église. Quand il l'a fait, quand Jésus l'a fait, Pierre a prêché un puissant message de repentance.

Et beaucoup se convertirent. Jésus prédit aussi que la plus grande venue du royaume accompagnerait son second avènement. Lorsque Paul fut emprisonné à Rome, il se joignit également à un message de conversion et du royaume de Dieu.

Luc décrit cela, je cite, dans Actes 28:23 et 24. Beaucoup vinrent trouver Paul dans son logement. De l'aube au crépuscule, il expliqua et témoigna du royaume de Dieu.

Il essaya de les persuader de la vérité de Jésus, à la fois par la loi et par les prophètes. Certains furent persuadés par ce qu'il disait, mais d'autres ne le crurent pas. Actes 28:23 et 24.

Luc a mis l'accent sur la foi comme réponse à la proclamation de l'Évangile par Paul alors qu'il était en prison. La justification. Paul unit le royaume et la justification lorsqu'il traite des deux Adam dans Romains 5. Bien que Romains 5:12 à 21 soit le texte classique du péché originel, dans son contexte, il se concentre encore plus sur l'expiation du Christ comme fondement de la justification gratuite pour tous ceux qui croient.

Le langage du Royaume imprègne tout le passage. Paul parle du règne de la mort. Romains 5:14 et 17.

Et le règne du péché, verset 21. Ce langage sert de toile de fond contrastante au message principal de l'apôtre concernant les croyants régnant dans la vie. Romains 5:17.

Et de la grâce, régnant dans la justice, verset 12. Le langage du royaume de Paul, à son tour, prépare le terrain pour son contraste entre la seule faute d'Adam, apportant la condamnation, et l'unique acte juste de Christ, apportant la justification, conduisant à la vie, verset 18. Paul juxtapose la désobéissance primitive d'Adam, qui a fait des gens des pécheurs, avec l'obéissance de Christ, qui rendra son peuple juste.

Ainsi, dans le célèbre texte de Paul sur les deux Adam, il traite de la justification dans le contexte du royaume de Dieu. L'adoption. Le thème du royaume de Dieu imprègne tellement les Écritures qu'il recoupe la plupart des images du salut, y compris l'adoption.

Nous observons cela dans l'enseignement du roi Jésus lorsqu'il parle de son retour dans la gloire, je cite : « pour s'asseoir sur son trône glorieux et séparer les brebis des chèvres » (Matthieu 25:31). Il bénira éternellement son peuple lorsqu'il l'accueillera. Venez, vous êtes bénis par mon Père.

Héritez du royaume préparé pour vous dès la fondation du monde, Matthieu 25:34. Les paroles de Jésus, héritez du royaume, retiennent notre attention parce qu'elles

mélangent deux métaphores, comme nous l'avons dit précédemment, l'une familiale et l'autre royale.

Le roi Jésus a un royaume. Et c'est ici qu'il appelle les siens à la pleine révélation de ce royaume. Ce faisant, il leur dit d'entrer dans leur héritage, qui est le privilège des fils et des filles de Dieu qui les ont adoptés dans sa famille.

Dans le dernier livre des Écritures, Jean présente le nouveau ciel et la nouvelle terre. Dans ce contexte, il entend, je cite, une voix forte venant du trône de Dieu annonçant sa présence réconfortante auprès de son peuple, Apocalypse 21:3. Je cite, puis celui qui est assis sur le trône dit : « Voici, je fais toutes choses nouvelles, et je les proclame accomplies », versets 5 et 6. Puis Dieu promet, je cite, « Je donnerai de la source de l'eau de la vie à celui qui a soif. » Celui qui vaincra héritera de ces choses.

Et je serai son Dieu , et il sera mon fils, versets 6 et 7. Ici, en tant que roi inaugurant la fin, Dieu parle comme le père qui reconnaît ses enfants adoptifs et leur promet un riche héritage dans son royaume. Dieu, le roi qui gouverne son peuple, est aussi Dieu, le père qui aime ceux qu'il a gracieusement adoptés dans sa famille. Pour toute l'éternité, il sera leur roi et leur père, et ils seront ses sujets et ses enfants bien-aimés.

La sanctification, dans les deux testaments, coordonne le royaume de Dieu et la sanctification. Dans une vision, Daniel voit Dieu, l'Ancien des jours, assis sur son trône redoutable dans le ciel avec des myriades d'anges comme serviteurs et jugeant et détruisant les royaumes terrestres qui s'opposaient à lui, Daniel 7:9 à 12. Le message de Daniel est clair, je cite, le Très-Haut est le Roi régnant dans le ciel et sur la terre.

Ce sont les mots de Joyce Baldwin dans son commentaire sur Daniel dans la série de commentaires de l'Ancien Testament de Tyndale, page 139. Puis Daniel voit, je cite, quelqu'un de semblable à un fils de l'homme venant avec les nuées du ciel qui s'approche de l'ancien des jours et reçoit un royaume universel et éternel dans lequel tous les peuples le serviront, Daniel 7:13 et 14. Avec son royaume, avec ce langage du royaume, car l'ancien des jours et le fils de l'homme sont des références au peuple de Dieu.

Six fois ils sont appelés saints ou saints, Daniel 7, versets 18, 21, 22, deux fois, 25 et 27. Le Très-Haut prévaudra sur tous les royaumes de la terre, délivrera ses saints et ils régneront avec lui pour toujours, versets 15 à 27. Après que Jésus ait raconté la parabole de l'ivraie dans le champ, ses disciples lui ont demandé de la leur expliquer, Matthieu 13:36.

Il a identifié le semeur de bonne semence comme un fils de l'homme, les champs comme le monde, la bonne semence comme les enfants du royaume de Dieu, les mauvaises herbes comme les enfants du diable et l'ennemi qui les a semées comme le diable (versets 37 à 39). Jésus a ensuite utilisé l'image de la mauvaise herbe ramassée et brûlée pour le sort des perdus. Le fils de l'homme enverra ses anges et ils rassembleront de son royaume tous les coupables du péché et de l'iniquité.

Ils les jetteront dans la fournaise ardente où il y aura des pleurs et des grincements de dents, versets 41 à 42. Le sort des sauvés sera bien différent, je cite, alors les justes brilleront comme le soleil dans le royaume de leur père, Matthieu 13:43. Jésus faisant allusion à Daniel 12:3 dans la Septante n'enseigne pas la théologie du mérite selon laquelle les justes gagnent la faveur de Dieu, mais plutôt que les justes sont les pieux, sauvés gratuitement par sa grâce, bien que cela ne soit pas indiqué ici.

Jésus les oppose à ceux qui sont coupables d'iniquité, verset 41. Carson nous aide, citation, ces justes, autrefois les lumières du monde, rayonnent maintenant de perfections et connaissent la félicité dans la consommation de leurs espoirs, citation proche, Carson Matthew dans le commentaire biblique des Expositors, page 327. Ayant vécu une vie sainte par la grâce de Dieu, ils refléteront la gloire de Dieu dans le royaume de leur Père, verset 43.

Paul, lui aussi, établit un lien entre le royaume de Dieu et la sanctification. Les chrétiens de Rome sont en profond désaccord sur les aliments purs et impurs et sur l'observance des jours saints. Il exhorte les croyants forts et faibles, c'est-à-dire les croyants païens et juifs, à promouvoir l'unité entre eux.

Ils ne doivent pas se juger les uns les autres, mais veiller à ne pas entraîner les autres à pécher, Romains 14:13. Ils ne doivent pas trop insister sur des questions d'importance secondaire, car, je cite, le royaume de Dieu ne consiste pas à manger et à boire, mais à la justice, à la paix et à la joie par le Saint-Esprit, verset 17. Bien qu'il parle souvent de justice légale dans Romains, le contexte indique qu'il parle ici de la justice morale des croyants.

Sainteté. Paul enseigne que les choses les plus importantes dans le royaume de Dieu ne sont pas nos opinions sur des sujets controversés, mais la sainteté, l'unité et la joie que l'Esprit insuffle. Préservation.

Jésus dit à ses disciples de ne pas suivre les mœurs des rois des nations qui dominaient leurs sujets. Au contraire, ceux qui vivent dans le royaume de Jésus doivent suivre l'exemple de Jésus lui-même, qui a dit : Luc 22:27 : Je suis au milieu de vous comme celui qui sert. » (Luc 22:27) Jésus leur promet les bénédictions de son futur royaume.

Je vous accorde le royaume, comme mon père m'en a accordé un, afin que vous mangiez et buviez à ma table dans mon royaume, et que vous soyez assis sur des trônes pour juger les douze tribus d'Israël. Luc 22, versets 29 et 30. Vient ensuite la promesse de Jésus de prier pour Pierre afin que sa foi ne faiblisse pas complètement sous l'attaque de Satan, versets 31 et 32.

Pierre renie quiconque ferait une telle chose, verset 33. Puis Jésus prédit que Pierre le reniera trois fois au verset 34. Dans un contexte traitant du futur royaume de Dieu, Jésus prédit que Pierre persévérera dans sa foi, je cite, même après avoir terriblement hésité.

Pourquoi a-t-il réussi ? Non pas à cause de la grandeur de son dévouement à Christ. Il a persévéré parce que son Seigneur l'a préservé en priant pour lui. Je me cite encore.

Notre salut assuré, préservation et apostasie, page 30. Par miséricorde, le Christ glorifié, dans son rôle de roi céleste, fait la même chose aujourd'hui pour son peuple en difficulté. Paul enseigne également la préservation de ses saints par Dieu dans le contexte du royaume.

Après avoir affirmé la divinité du Christ et sa royauté sur tout dirigeant et toute autorité, Colossiens 2:10, Paul raconte comment Dieu a régénéré et pardonné à tous ceux qui croient en Jésus, verset 13. Les paroles suivantes de Paul décrivent la préservation de son peuple par Dieu dans la croix du Christ. Citation, il a effacé le certificat de dette avec ses obligations qui étaient contre nous et qui nous étaient opposées, et l'a enlevé en le clouant à la croix.

Il a désarmé les dirigeants et les autorités et les a déshonorés publiquement. Il a triomphé d'eux en lui-même, Colossiens 2, versets 14 et 15. Dans son expiation, Christ a payé la dette du péché que nous ne pouvions pas payer, et il l'a payée en totalité.

Sur cette base, Dieu, je cite, nous a pardonné toutes nos offenses, verset 13. Les paroles des apôtres au verset 15 forment une inclusion avec celles du verset 10. Christ, le roi victorieux, a vaincu les puissances spirituelles du mal.

Les croyants persévéreront jusqu'à la fin et seront sauvés parce que Dieu les préserve. Et l'un des fondements importants de la préservation est l'œuvre salvatrice du Roi Jésus, comme nous l'avons vu lorsque nous avons traité de la préservation. Pardonnez-moi, à l'approche de la mort, Paul témoigne personnellement que Dieu le garde sauvé pour qu'il puisse entrer, je cite, dans son royaume céleste, 2 Timothée 4.18. En guise de conclusion personnelle, dans sa deuxième lettre à Timothée, l'apôtre lui demande de venir le servir.

Le ton de Paul est mitigé, il parle d'amis et d'ennemis. Il raconte qu'au début du procès, il était seul. Mais sa confiance dans cette vie et dans l'autre ne repose pas sur le soutien humain, mais sur celui du Seigneur.

Dieu l'a fortifié, lui permettant de prêcher l'évangile. Avant de louer Dieu, il termine sur une note triomphale, citation, le Seigneur me délivrera de toute mauvaise action et m'amènera en sécurité dans son royaume céleste. À lui soit la gloire pour toujours et à jamais. Amen. 2 Timothée 4:18.

Yarbrough souligne la préservation de son apôtre par Dieu. Citation, Paul s'attend à la mort prochaine. Même dans la mort, le croyant n'est pas séparé de Christ. Romains 8:37 à 39. M'amènera en sécurité fait référence à l'œuvre de rédemption du Christ qui assure l'arrivée du croyant dans son royaume céleste.

C'est au paradis. Lettres de Yarbrough à Timothée et à Tite. Commentaire du Nouveau Testament de Pillar, pages 455 à 456.

La vie éternelle et la glorification. L'Écriture associe les thèmes de la vie éternelle et de la gloire au royaume de Dieu. Nous le voyons dans les Évangiles, au moins une fois chez Paul et dans l'Apocalypse.

Comme nous l'avons observé, Jésus parlant en langage royal a promis des bénédictions éternelles à ceux dont le dévouement à lui implique un sacrifice. Matthieu 19, versets 28 et 29. En vérité, je vous le dis, lorsque le Fils de l'homme sera assis sur le trône de sa gloire, vous qui m'avez suivi, vous serez aussi assis sur douze trônes, et vous jugerez les douze tribus d'Israël.

Et quiconque aura quitté maisons, ou frères, ou sœurs, ou père, ou mère, ou enfants, ou champs, à cause de mon nom, recevra le centuple et héritera la vie éternelle. Matthieu 19:28 et 29. De plus, le Roi Jésus, à son retour, après avoir séparé les croyants des incroyants, promettra aux premiers.

Venez, vous qui êtes bénis de mon Père, recevez en héritage le royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde. Matthieu 25:34. A la fin du même discours, Jésus leur promet la vie éternelle.

Matthieu 25:46. Paul exhorte les Thessaloniens à rechercher la sanctification en leur rappelant que Dieu les a appelés, je cite, à son propre royaume et à sa gloire. 1 Thessaloniens 2:12.

Bien que Paul ne parle pas du royaume de Dieu aussi souvent que Jésus, il associe ici le royaume à un thème favori, la gloire, en l'espace de trois mots. L'Apocalypse combine également le langage royal avec des images du salut final. Jésus a promis à chaque vainqueur de l'église de Laodicée, je cite : « À celui qui vaincra, je donnerai le

droit de s'asseoir avec moi sur mon trône, tout comme j'ai vaincu et me suis assis avec mon père sur son trône. »

Apocalypse 3:21. Jésus promet ainsi l'accès au royaume de Dieu à ceux qui vainquent l'opposition du monde. Plus tard, Jean parle de ceux qui sont purifiés par l'expiation de Jésus.

Apocalypse 7:16 et 17. Ils sont devant le trône de Dieu, et le servent jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le trône les abritera.

Ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, le soleil ne les frappera plus, ni la chaleur ne les écrase.

Car l'agneau qui est au milieu du trône les paîtra, les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux. Apocalypse 7:16 et 17.

J'aime beaucoup cette métaphore mixte. L'agneau les guidera. L'agneau est bien sûr le terme préféré de l'Apocalypse pour désigner le Christ.

Jean associe ainsi le langage du Royaume à des images de la délivrance finale de son peuple par Dieu, y compris leur accès aux sources des eaux de la vie. De plus, l'Apocalypse lie à juste titre le règne final de Dieu à l'adoration de son peuple. Apocalypse 11:15 à 18.

Le royaume du monde est remis à notre Seigneur et à son Christ, et il régnera pour les siècles des siècles. Les vingt-quatre vieillards qui étaient assis devant Dieu sur leurs trônes se prosternèrent face contre terre et adorèrent Dieu, en disant : Nous te rendons grâces, Seigneur Dieu Tout-Puissant, qui es et qui étais, de ce que tu as saisi ta grande puissance et commencé à régner. Les nations se sont irritées, mais ta colère est venue.

Le temps est venu de juger les morts, et de donner la récompense à tes serviteurs, aux prophètes, aux saints et à ceux qui craignent ton nom, les grands et les petits. Apocalypse 11:15 à 18. Dans notre prochaine leçon, nous examinerons le thème de l'alliance, le thème biblico-théologique de l'alliance, et nous verrons également comment il recoupe plusieurs de ces doctrines du salut que nous avons étudiées tout au long de ces conférences.

Il s'agit du Dr Robert Peterson dans son enseignement sur le salut. Il s'agit de la séance 22, Le salut et les thèmes théologiques. Le salut et le Royaume de Dieu.